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L’an deux mille vingt trois 
Le 17 octobre à 19 h 00
Le conseil municipal légalement convoqué, s’est réuni à la mairie en séance publique sous la présidence de M. Jean-Luc Boch 
maire

Etaient présents : 
Astier Fabienne, Astier Robert, Beltrami Henri, Bérard Patricia, Boch Jean-Luc, Broche Richard, Buthod Maryse, Buthod-Ruf-
fier Odile, Courtois Michel, Cretier Bertrand, Faggianelli Evelyne, Gentil Isabelle, Girod Gidda Isabelle, Gostoli Michel, Hanrard 
Bernard, Miché Xavier, Montmayeur Myriam, Ougier Pierre, Pellicier Guy, Rochet Romain, Silvestre Jean-Louis, Tresallet Gilles, 
Véniat Daniel Jean, Vibert Christian 

Excusés :
Benoit Nathalie (pouvoir à Gilles Tresallet), De Miscault Isabelle (pouvoir à Odile Buthod-Ruffier), Dussuchal Marion (pouvoir à 
Jean-Louis Silvestre), Valentin Benoit (pouvoir à Isabelle Gentil), Villien Michelle (pouvoir à Michel Courtois)

Formant la majorité des membres en exercice.

M. Michel Gostoli est élu secrétaire de séance.

ORDRE DU JOUR 
Administration Générale : 1. Règlement d’utilisation de la patinoire de Montchavin Les Coches
Administration générale : 1. Avis du conseil municipal quant au projet de modification des limites territoriales de la com-
mune de La Plagne Tarentaise, 2. Motion de soutien à la candidature commune des Régions Auvergne-Rhône-Alpes et Sud 
Provence-Alpes-Côte d’Azur pour les Jeux Olympiques et Paralympiques d’hiver 2030, 3. Adoption du rapport sur le prix et la 
qualité du service public d’assainissement collectif exercice 2022, 4. Adoption du rapport sur le prix et la qualité du service 
public d’assainissement non collectif exercice 2022, 5. Adoption du rapport sur le prix et la qualité du service public d’eau 
potable exercice 2022, 6. Approbation du règlement intérieur des logements communaux bâtiment le Cervin Plagne Soleil
Commande publique – Subventions : 7. Approbation du rapport annuel du délégataire du refuge de la Balme pour l’exer-
cice 2022, 8. Contrat de concession de services relatif à l’exploitation du Centre « Bains et Spa La Plagne » : avenant N°4, 9. 
Délégation de service public pour l’exploitation du complexe aquatique « Espace Paradisio » de Montchavin Les Coches : 
Délibération sur le choix du délégataire
Finances  : 10. Subvention aux Restos du Cœur, 11. Participation communale au financement des forfaits de ski pour les 
enfants résidants sur le territoire de la commune et pour les enfants de travailleurs saisonniers, employés sur le territoire de 
la commune pour la saison hivernale 2023/2024, 12. Annule et remplace - Avenant n°1 a la convention de participation finan-
cière pour l’organisation de navettes de transport inter-station en date du 15 décembre 2021
Juridique : 13. Contrat de cession de la marque et du logo « ESPACE PARADISIO » avec la Société ACTION DEVELOPPEMENT 
LOISIR, 14. Avenant n°1 à la convention d’occupation du domaine public conclue le 26 juin 2008 avec la Société Orange 
France et Totem France – Parcelle n°1552, Section N Les Colosses
Ressources humaines : 15. Création d’un emploi permanent d’adjoint technique à temps complet au sein du service Loge-
ment, 16. Convention d’adhésion au service de calcul des allocations de retour à l’emploi du Centre de gestion de la Fonction 
publique territoriale de la Savoie
Urbanisme – Foncier : 17. Autorisation au Maire à signer deux conventions de servitude avec ENEDIS pour les travaux à LA 
ROCHE DE MIO, 18. Autorisation à signer la convention d’aménagement touristique avec la SAS MGM CONSTRUCTEUR pour la 
construction d’une résidence de tourisme à Plagne 1800, 19. Abrogation de la délibération n°2021-071 du 2 février 2021 pour 
l’attribution du lot B de l’appel à projets des Coches « Observatoire Haut », 20. Appel à projets pour la mise en place d’un bail 
à construction en vue de créer de l’hébergement touristique à l’Orgère aux Coches – lot F - Commune déléguée de Bellentre, 
21. Acquisition des parcelles longeant la carrière de la commune déléguée de Bellentre
Informations : Compte-rendu des décisions 

Les procès-verbaux du conseil municipal du 04 juillet 2023 et du 05 septembre sont approuvés à l’unanimité. 
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Conseil muniCipal du 17 oCtobre 2023

Retrouvez les informations de votre commune déléguée selon un 
code couleur : 

Bellentre  la Côte d’aime Valezan maCot la Plagne 
la Plagne tarentaise 



Administration 
générale
1.  Avis du conseil municipAl quAnt Au 
projet de modificAtion des limites territo-
riAles de lA commune de lA plAgne tAren-
tAise
Monsieur le maire fait part de la demande de modification 
des limites territoriales de la commune de La Plagne Taren-
taise par plus d’un tiers des électeurs inscrits sur le territoire 
de la commune déléguée de Bellentre.
Il mentionne l’arrêté préfectoral en date du 11 juillet 2023, 
instituant une commission chargée de donner son avis sur 
le projet de modification des limites territoriales de la com-
mune de La Plagne Tarentaise et celui en date du 08 août 
2023, prescrivant l’ouverture d’une enquête publique, au 
même motif, du 02 octobre au 18 octobre 2023.
Monsieur le maire rappelle les objectifs de la commune nou-
velle instituée en 2016, objectifs qui seraient aujourd’hui ba-
foués si la commune de Bellentre devait quitter le périmètre 
communal de la Plagne Tarentaise. Il précise aussi que d’un 
point de vue financier, organisationnel ou bien encore opé-
rationnel, ce projet aurait des répercussions catastrophiques 
pour la commune déléguée de Bellentre et ajoute que cette 
dernière fait partie d’un ensemble qui lui permet de bénéfi-
cier de services, d’investissements et d’infrastructures qu’elle 
ne pourrait supporter seule. 
Il rappelle que l’avis du conseil municipal est également solli-
cité quant à ce projet de modification des limites territoriales 
de la commune de la Plagne Tarentaise.
Monsieur Richard Broche tient à faire remarquer que certains 
élus sont régulièrement absents lors des conseils municipaux et 
pense que leurs pouvoirs ne devraient pas avoir la même valeur 
que les votes des élus assidus. 
Il conteste ensuite les propos tenus dans le petit journal excep-
tionnel de Valezan, estimant que le changement de périmètre 
de la commune n’impactera pas la motivation des élus tel que 
cela a été écrit. Il déplore également la mise en valeur de l’inves-
tissement de seulement deux élus.
Il reproche la diffusion de ce journal au nom des élus de La 
Plagne Tarentaise ou même du statut de maire délégué, ce der-
nier aurait dû parler en son nom propre. 
Ensuite, monsieur Richard Broche rappelle qu’il a été men-
tionné les difficultés financières dans lesquelles se retrouverait 
Bellentre en défusionnant et souhaiterait, en tant qu’élu de 
La Plagne Tarentaise, une projection de l’état financier de La 
Plagne Tarentaise sans la commune de Bellentre. 
Monsieur le maire confirme qu’ils sont tous élus de la commune 
de La Plagne Tarentaise.
En ce qui concerne la défusion, monsieur le maire explique que 
la décision finale revient à monsieur le Préfet qui transmettra les 
étapes à suivre dans le cas où la défusion serait actée, et notam-
ment les règles électorales, pour l’intégralité des élus de la com-
mune de La Plagne Tarentaise.
En effet, il rappelle qu’en cas de modification des limites terri-
toriales, des élections pour la commune de Bellentre et la com-
mune de la Plagne Tarentaise devront avoir lieu. 
Monsieur Richard Broche reproche l’incapacité d’établir un état 
financier de La Plagne Tarentaise sans la commune de Bellentre 
tandis que des chiffres pour la commune de Bellentre ont été 
avancés.
Monsieur le maire explique que ces données proviennent de la 
commune historique de Bellentre avant 2016 en s’appuyant sur 
les budgets agrégés.
Il ajoute qu’il ne peut donner d’autres chiffres pour le moment.

Monsieur Richard Broche indique que sans données financières 
pour la commune de La Plagne Tarentaise, il est compliqué de 
statuer sur ce projet de défusion.
Madame Isabelle Girod-Gedda souhaite que monsieur le maire 
rappelle les objectifs de la commune nouvelle instituée en 2016 
et les raisons pour lesquelles ils seraient « bafoués » si la com-
mune de Bellentre devait quitter le périmètre communal de La 
Plagne Tarentaise. 
Monsieur le maire explique que si l’une des quatre communes 
historiques, quelle qu’elle soit, souhaite défusionner, le territoire 
serait modifié de même que les besoins en fonctionnement 
techniques, administratifs et financiers. 
Madame Isabelle Girod-Gedda s’étonne que l’objectif principal 
de la fusion des communes soit une affaire de périmètre.
Elle lui demande d’expliquer les objectifs de la commune nou-
velle, notamment pour les nouveaux élus.
Monsieur le maire indique qu’il y avait deux objectifs principaux, 
le premier était d’ordre financier puisque la fusion permettait 
d’éviter la perte de dotation globale de fonctionnement (DGF) 
pendant trois ans, avant la réévaluation. Il indique que cette 
donnée n’a finalement pas été maintenue par l’Etat.
Il explique ensuite qu’une fusion ne peut avoir lieu si le seul 
objectif est financier et rappelle les nombreuses réunions d’élus 
et de techniciens afin de mettre en avant les atouts de chaque 
versant (stations de ski, activités touristiques) et permettre un 
fonctionnement optimisé. 
Madame Maryse Buthod tient à rappeler que le taux d’endette-
ment, avant fusion, de la commune historique de Bellentre était 
de 30 % et de 78 % pour Macot.
Monsieur le maire signale que les deux communes support de 
station les plus endettées de la vallée sont aussi celles qui inves-
tissent le plus avec des budgets nettement supérieurs à celui de 
La Plagne Tarentaise.
Madame Maryse Buthod souhaite savoir d’où proviennent les 
impressions du petit journal de Valezan.
Monsieur Bernard Hanrard explique que tous les trois mois, un 
journal est réalisé afin de tenir informés les habitants de Vale-
zan sur les actualités de La Plagne Tarentaise.  
Il ajoute qu’il lui semblait nécessaire de réaliser un journal ex-
ceptionnel afin d’expliquer aux Valezanais les conséquences de 
la défusion pour la commune historique de Valezan.  
Madame Maryse Buthod s’indigne des propos avancés dans 
ce journal et demande des justifications sur ceux annonçant 
une situation financière catastrophique pour la commune de 
Bellentre. 
Monsieur Bernard Hanrard indique s’être appuyé sur les infor-
mations officielles provenant des bureaux d’études et de la réu-
nion publique.
Madame Maryse Buthod pense que monsieur Bernard Hanrard 
s’est basé sur les analyses émises par les finances publiques 
concernant les conséquences budgétaires, financières et fis-
cales du projet de défusion de La Plagne Tarentaise.
Monsieur Bernard Hanrard réfute et mentionne s’être aussi ap-
puyé sur les propos de monsieur Anthony Favre qui avait expli-
qué en 2015 que le pouvoir d’investissement de la commune 
de Bellentre serait réduit à 300 000 € si elle ne fusionnait pas. Il 
ajoute qu’il est impératif de prendre également en compte les 
modifications des taux d’intérêts, de l’augmentation des prix 
des matériaux et des nouvelles normes. 
Monsieur le maire rappelle la volonté de madame Maryse Bu-
thod de fusionner en 2015, en raison des difficultés financières 
de la commune de Bellentre.
Madame Maryse Buthod  explique que ses choix de l’époque 
étaient motivés par une étude qui leur montrait l’absence de 
dotations de l’Etat si la commune ne fusionnait pas.
Elle ajoute qu’à ce jour, la réalité est différente du scénario an-
noncé et s’appuie sur l’exemple de communes voisines n’ayant 
pas fusionné et en bon état financier.
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Monsieur le maire lui reproche de blâmer un autre élu pour son 
opinion alors qu’elle avait le même il y a quelques années et 
rappelle le principe de la démocratie qui est d’accepter les avis 
divergents.
Madame Maryse Buthod reprend les propos tenus dans le petit 
journal de Valezan et tient à signaler que le collectif des anciens 
élus de Bellentre a lancé la procédure en 2020, il s’agit donc d’un 
projet connu des élus et des habitants du territoire. 
Monsieur Bernard Hanrard croit nécessaire de préciser qu’il ne 
faut pas oublier les habitants étant contre la défusion et souhai-
tant rester au sein de la Plagne Tarentaise.
Madame Maryse Buthod souligne que le vote a été plutôt repré-
sentatif de la volonté des Bellentrais puisque 70 % sont pour la 
défusion contre 30 % qui s’y opposent ou s’abstiennent et res-
pecte l’opinion de chacun.
Monsieur le maire mentionne qu’il s’agit de suffrages exprimés 
et précise que 45% de la population a voté pour la défusion et 
15% pour le maintien des limites territoriales actuelles.
Monsieur Robert Astier s’interroge quant à l’impression de 120 
exemplaires du petit journal de Valezan alors que seulement 9 
électeurs sont concernés sur cette commune déléguée. 
Monsieur Bernard Hanrard explique qu’au-delà des 9 électeurs, 
tous les Valezanais ont le droit d’aller s’exprimer auprès du com-
missaire enquêteur. 
Madame Isabelle Girod-Gedda pense qu’une majorité des élus 
est dans le déni, ce qui contribue au malaise des Bellentrais.
Elle explique que depuis 2020, lors de la création du collectif des 
anciens élus de Bellentre, les Bellentrais expriment leur mal être 
avec la même force, sans être entendus. 
Elle rappelle que 30 % de votes étaient nécessaires pour lancer 
la pétition et que plus de 40 % de Bellentrais se sont mobilisés.
Elle précise que 380 personnes ont signé la première pétition et 
que l’année suivante, plus de 400 personnes se sont déplacées, 
ce qui prouve la volonté des habitants de Bellentre. 
Madame Isabelle Girod-Gedda déplore ensuite l’absence d’in-
formation des élections de Bellentre dans le planning des élus.
Elle demande aux élus d’écouter le mal être des Bellentrais et 
reproche cet acharnement à vouloir conserver Bellentre au sein 
de la commune nouvelle de La Plagne Tarentaise, tandis que les 
habitants ne souhaitent plus en faire partie. 
Elle évoque le manque d’entretien, les difficultés relationnelles, 
l’absence d’esprit de clocher, comme pour le recrutement des 
pompiers et mentionne que les élections ont permis aux habi-
tants de s’exprimer, ce qui manque aujourd’hui au village. 
Monsieur le maire tient à rappeler qu’aucune publicité n’est au-
torisée dans le cadre des élections, ce qui explique que cela n’ait 
pas été mentionné dans le calendrier des élus.
Il indique ensuite qu’aucun élu de la minorité n’était présent lors 
des réunions pour la caserne des pompiers de Montchavin et 
rappelle qu’il était déterminé à conserver la destination de ce 
local.
Il ajoute qu’en raison d’un manque de volontaires, cette caserne 
a dû fermer puisqu’elle ne respectait pas le nombre minimum 
de pompiers imposé par le SDIS. 
Madame Isabelle Girod-Gedda ne remet pas en cause la déci-
sion du SDIS mais insiste juste sur le manque de cohésion au 
sein du village de Bellentre depuis la fusion en 2016. Elle indique 
que les habitants n’ont plus ce sentiment d’appartenance et que 
le lien entre eux a disparu.
Monsieur Gilles Tresallet signale que lors de la réunion sur l’har-
monisation des prix de l’eau, très peu d’habitants se sont dépla-
cés. 
Selon lui, il est plus facile d’inciter les administrés à voter contre 
un projet plutôt qu’à participer activement à une réunion im-
portante.
Madame Isabelle Girod-Gedda pense que la communication 
n’est pas adaptée à la population rurale et ajoute que l’organi-
sation de réunions plus conviviales permettrait de renforcer le 
lien entre les habitants.

Monsieur Gilles Tresallet tient à rappeler qu’un certain nombre 
de propriétaires de la station et de socioprofessionnels sur 
Bellentre ne sont pas inscrits sur les listes électorales de la com-
mune et n’ont donc pas pu voter.
Il espère qu’ils ont pu exprimer leur avis sur cette défusion au-
près du commissaire enquêteur. 
Il ajoute que certains habitants ont fait le choix de s’installer 
sur Bellentre car ce village est intégré au territoire de La Plagne 
tarentaise.
Madame Isabelle Girod-Gedda s’étonne du message de mon-
sieur Gilles Tresallet transmis aux copropriétaires des Coches 
leur demandant un retour sur le fonctionnement actuel des 
stations.
Monsieur Gilles Tresallet indique qu’il est important d’avoir un 
retour des copropriétaires afin de progresser et mentionne que 
les présidents des copropriétés ont apprécié cette démarche. 
Madame Isabelle Girod-Gedda désapprouve cette action 
puisque, suite au message de monsieur Gilles Tresallet, certains 
présidents de copropriétés de Bellentre ont demandé au collec-
tif le programme de rénovation des Coches alors qu’il ne s’agit 
pas d’élections municipales. 
Elle explique que le collectif des anciens élus de Bellentre a res-
pecté la procédure à l’aide de moyens légaux, ce qui leur a per-
mis d’atteindre leurs objectifs qui étaient de parvenir au vote de 
la commission puis à l’enquête publique.
Elle reprend les propos de monsieur Gilles Tresallet en ce qui 
concerne les copropriétaires exclus du projet et précise qu’il 
s’agit d’investisseurs tout autant considérés, en tout cas sur 
Bellentre.
Monsieur le maire s’indigne des propos de madame Isabelle Gi-
rod-Gedda à l’égard des Bellentrais qui n’auraient pas la capa-
cité de comprendre ce qui leur a été présenté lors de la réunion 
sur l’harmonisation des prix de l’eau. 
Madame Isabelle Girod-Gedda précise qu’elle visait la commu-
nication en générale.
Elle rappelle ensuite que la procédure a été respectée et que 
les habitants ont la possibilité de s’exprimer lors de l’enquête 
publique, sans pour autant opposer les habitants les uns aux 
autres comme le signale monsieur le maire.
Cependant, elle s’étonne que l’avis des élus soit demandé avant 
la fin de l’enquête publique.
Monsieur le maire indique que la consultation des élus fait par-
tie de la procédure.
Madame Isabelle Girod-Gedda pense que certains élus auraient 
sans doute préféré connaitre les résultats de l’enquête publique 
avant de se prononcer. 
Monsieur le maire ne pense pas que le résultat de l’enquête 
aurait pu influencer les élus et souhaite que les habitants se res-
pectent, quelle que soit l’issue de l’enquête.
Madame Maryse Buthod indique que dans le cas d’une défusion, 
la commune de Bellentre bénéficierait de 2 millions d’euros de 
DGFIP, d’un million d’euros de redevance et de taxes de remon-
tées mécaniques ainsi que les taxes de séjour, les recettes de 
locations et les gérances. 
Monsieur le maire mentionne qu’il s’agit du budget historique 
avant 2016.
Madame Isabelle Girod-Gedda indique qu’il s’agit des chiffres 
annoncés dans le rapport de la DGFIP figurant à l’enquête pu-
blique.
Monsieur le maire souligne que les chiffres annoncés par ma-
dame Maryse Buthod font partie du fonctionnement de base 
d’une collectivité et croit nécessaire de préciser qu’en cas de dif-
ficultés financières suite à la défusion, la commune de Bellentre 
ne devra pas tenir pour responsable la commune de La Plagne 
Tarentaise.
Monsieur Robert Astier reprend les propos tenus par monsieur le 
maire, lors de la réunion publique de Bellentre du 28 septembre 
2023, qui annonçait ne pas s’opposer à la défusion, si tel était le 
désir des Bellentrais.
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Monsieur le maire confirme qu’il actera la défusion si telle était 
l’issue finale et souhaitera bonne chance pour le fonctionne-
ment de la future commune de Bellentre. 
A la suite des questions, monsieur le maire propose de passer 
au vote.
Monsieur Richard Broche demande que le vote soit effectué à 
bulletin secret. 
Monsieur le maire précise que ce type de vote doit être validé 
par un tiers des élus présents.
Avec 10 votants pour, monsieur le maire valide le vote à bulletin 
secret. 
Le conseil municipal se prononce quant à ce projet de modi-
fication des limites territoriales de la commune de La Plagne 
Tarentaise.
(Votants : 29, pour : 11, contre : 16, abstention : 2)

2. motion de soutien à lA cAndidAture com-
mune des régions Auvergne-rhône-Alpes et 
sud provence-Alpes-côte d’Azur pour les jeux 
olympiques et pArAlympiques d’hiver 2030
Monsieur le maire indique que la montagne française re-
groupe un ensemble de communes support de stations 
constituant un poumon économique essentiel pour notre 
pays et faisant du domaine skiable français le premier au 
monde.
Il ajoute qu’accueillir un événement aussi universel que les 
Jeux Olympiques et Paralympiques est une chance à la hau-
teur du rayonnement international de nos stations de mon-
tagne.
Monsieur le maire explique que la candidature commune 
des Régions Auvergne-Rhône-Alpes et Sud Provence-Alpes-
Côte d’Azur représente une formidable opportunité pour 
faire rayonner de nouveau la montagne française au-delà 
de nos frontières et montrer notre savoir-faire et notre pro-
fessionnalisme en particulier en matière d’organisation de 
grands événements.
Il ajoute que l’Association Nationale des Maires des Stations 
de Montagne invite l’ensemble des communes support de 
stations de montagne françaises à s’associer à ce mouve-
ment pour faire de cette candidature une chance pour la 
France.
Le conseil municipal adopte la motion présentée et sou-
tient pleinement la candidature commune des Régions 
Auvergne-Rhône-Alpes et Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur 
pour les Jeux Olympiques et Paralympiques d’hiver 2030 et 
s’engage avec enthousiasme dans ce projet collectif.
(Votants : 29, pour : 29)

3. Adoption du rApport sur le prix et lA quA-
lité du service public d’AssAinissement collectif 
exercice 2022
Monsieur Gilles Tresallet rappelle que le Code Général des 
Collectivités Territoriales impose, par son article L.2224-5, la 
réalisation d’un rapport annuel sur le prix et la qualité du ser-
vice d’assainissement collectif.
Il présente ce rapport aux membres du conseil municipal et 
indique que ce dernier est public et permet d’informer les 
usagers. 
Ce rapport sera mis en ligne sur le site de l’observatoire na-
tional des services publics de l’eau et de l’assainissement.
Le conseil municipal adopte le rapport sur le prix et la qua-
lité du service public d’assainissement collectif de l’exercice 
2022 de la commune de la Plagne Tarentaise concernant 
d’une part la collecte et le transport et d’autre part la station 
d’épuration de Valezan.
(Votants : 29, pour : 26, contre : 3 : Maryse Buthod – Isabelle 
Girod-Gedda – Guy Pellicier) 

4. Adoption du rApport sur le prix et lA quA-
lité du service public d’AssAinissement non col-
lectif exercice 2022
Monsieur Gilles Tresallet rappelle que le Code Général des 
Collectivités Territoriales impose, par son article L.2224-5, la 
réalisation d’un rapport annuel sur le prix et la qualité du ser-
vice d’assainissement non collectif.
Il présente ce rapport aux membres du conseil municipal et 
indique que ce dernier est public et permet d’informer les 
usagers. Ce rapport sera mis en ligne sur le site de l’observa-
toire national des services publics de l’eau et de l’assainisse-
ment.
Le conseil municipal adopte le rapport sur le prix et la qualité 
du service public d’assainissement non collectif de l’exercice 
2022 de la commune de la Plagne Tarentaise.
(Votants : 29, pour : 26, contre : 3 : Maryse Buthod – Isabelle 
Girod-Gedda – Guy Pellicier)

5. Adoption du rApport sur le prix et lA quAli-
té du service public d’eAu potAble exercice 2022
Monsieur Gilles Tresallet rappelle que le Code Général des 
Collectivités Territoriales impose, par son article L.2224-5, la 
réalisation d’un rapport annuel sur le prix et la qualité du ser-
vice d’eau potable.
Il présente ce rapport aux membres du conseil municipal et 
indique que ce dernier est public et permet d’informer les 
usagers. Ce rapport sera mis en ligne sur le site de l’observa-
toire national des services publics de l’eau et de l’assainisse-
ment
Monsieur Richard Broche demande quelles sont les prévisions 
de la régie de l’eau concernant les ressources et les réservoirs 
d’eau, en raison de la vigilance sécheresse sur ces dernières 
années.
Monsieur Gilles Tresallet explique que le schéma directeur d’eau 
2023 a été lancé et que cette étude permettra d’obtenir une car-
tographie de l’ensemble des réseaux et des travaux éventuels à 
réaliser.
Il indique qu’une problématique persiste puisque la régie des-
sert des restaurants d’altitude et des hameaux sur des réseaux 
d’adduction qui sont contrôlés mais non traités.
Il ajoute que la ressource actuelle en eau est constante et abon-
dante mais que l’Etat demande une justification sur tous les 
volumes d’eau utilisés. 
Monsieur le maire précise que c’est la raison pour laquelle cer-
tains bassins moins utilisés ont été supprimés et des poussoirs 
et limitateurs de débit ont été installés sur les autres afin de réa-
liser des économies d’eau.
Il ajoute que la consommation est 3,5 fois supérieure au volume 
de vente.
Le conseil municipal adopte le rapport annuel sur le prix et la 
qualité du service public d’eau potable de l’exercice 2022 de 
la commune de la Plagne Tarentaise.
(Votants : 29, pour : 27, contre : 2 : Maryse Buthod – Guy Pel-
licier) 
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6. ApprobAtion du règlement intérieur des lo-
gements communAux bâtiment le cervin plAgne 
soleil
Monsieur Michel Courtois rappelle la nécessité de fixer, dans 
l’intérêt commun des résidents et de leur cadre de vie, les 
règles de bonne tenue de l’ensemble immobilier et les pres-
criptions obligatoires en matière de tranquillité, d’hygiène et 
de sécurité qui s’impose aux locataires communaux et à tous 
les occupants de ces logements ainsi que leurs visiteurs. 
Il précise que le document annexé au bail d’habitation devra 
être approuvé et visé par les locataires communaux, qu’ils 
soient saisonniers ou permanents, au moment de leur arri-
vée dans le logement.
Pour répondre à monsieur Richard Broche, monsieur le maire 
indique que le règlement pour les parkings sera identique aux 
autres règlements déjà mis en place.
Monsieur Richard Broche rappelle la présence de places priva-
tives dans ce parking et insiste sur l’importance d’un règlement 
approprié. 
Monsieur le maire acquiesce et ajoute qu’une borne d’accès 
sera également ajoutée.
Monsieur Robert Astier demande si les places de parkings 
pourront être louées à d’autres personnes que celles habi-
tant au Cervin.
Monsieur le maire confirme que l’objectif est de louer ces 
parkings, que ce soit aux résidents du Cervin ou à toute autre 
personne qui en fera la demande. 
Monsieur Robert Astier rappelle la présence d’un problème 
de ventilation.
Monsieur Xavier Miché indique que les services travaillent 
actuellement sur tous les aspects liés aux parkings afin qu’ils 
puissent être effectivement mis à la location.
Monsieur le maire explique que la majorité des saisonniers 
ne disposent pas de véhicules, raison pour laquelle les places 
de stationnement ne seront pas rattachées aux logements 
du Cervin.
Pour répondre à monsieur Robert Astier, monsieur le maire 
confirme que les logements ont été mis sur le marché et 
qu’ils sont tous attribués. 
Il précise qu’ils ont prioritairement été mis à disposition des 
agents de la collectivité, puis proposés aux socioprofession-
nels de la station et ajoute que les gendarmes, les médecins 
et les pompiers y seront également logés. 
Suite aux interrogations de monsieur Robert Astier, monsieur 
le maire indique que les logements du Jovet seront destinés 
aux services internes de la collectivité et ceux de Crête Côte 
ont été restitués à Halpades au mois de juin. 
Le conseil municipal adopte le règlement intérieur des loge-
ments communaux du bâtiment le Cervin situés à Plagne 
Soleil.
(Votants : 29, pour : 29)

Commande publique - 
Subventions
7. ApprobAtion du rApport Annuel du délé-
gAtAire du refuge de lA bAlme pour l’exercice 
2022
Monsieur Jean-Louis Silvestre rappelle que l’exploitation 
du refuge communal de la Balme a été déléguée à la SARL 
Refuge Balme Tarentaise (représentée par Madame Vio-
laine Duc) par convention de délégation de service public 
jusqu’au 31 mai 2024.
Il ajoute que le délégataire doit produire chaque année un 
rapport permettant à l’autorité délégante d’apprécier les 

conditions d’exécution du service public.
Il présente ce rapport établi pour la période du 1er juin 2022 
au 31 mai 2023 et indique que la saison estivale 2022 a été 
« bonne », aidée par un contexte météorologique favorable 
(1313 nuitées).

2022 2021 2020 2019

Chiffres 
d’affaires

100 883 
euros

87 237 
euros 

68 675 
euros

92 547 
euros

Monsieur Jean-Louis SILVESTRE précise que la redevance 
payée à la collectivité s’élève à 12 600 €.

Le conseil municipal prend acte du rapport transmis par la 
SARL Refuge Balme Tarentaise, délégataire du refuge de la 
Balme, pour l’exercice du 1er juin 2022 au 31 mai 2023.
(Votants : 29, pour : 29)

8. contrAt de concession de services relAtif 
à l’exploitAtion du centre « bAins et spA lA 
plAgne » : AvenAnt n°4
Monsieur le maire rappelle à l’assemblée que l’exploitation 
de l’équipement « Bains et Spa La Plagne » a été confiée à la 
société DEEP NATURE SAVOIE par contrat de concession de 
services en vigueur jusqu’au 30 octobre 2023. 
Il informe que la procédure de publicité et mise en concur-
rence conduite pour désigner un nouvel exploitant avant 
la fin du contrat actuel n’a malheureusement pas abouti et 
qu’elle a dû être déclarée sans suite.
Il précise qu’une seule offre avait été reçue, et jugée irré-
gulière et inappropriée au sens du code de la commande 
publique.
Monsieur le maire explique qu’il est donc nécessaire pour as-
surer à brève échéance la continuité du service, de conclure 
un avenant de prolongation du contrat actuel, dans l’attente 
de la mise en œuvre d’une nouvelle procédure.
Dans ce cadre, les parties ont convenu d’un avenant qui pro-
longe le contrat en cours pour une durée d’un an dans les 
mêmes conditions techniques et financières.
Pour répondre à monsieur Robert Astier, monsieur le maire in-
dique que cela concerne Deep Nature à Belle Plagne.
Le conseil municipal approuve la prolongation du contrat de 
concession de l’équipement « Bains et Spa La Plagne » pour 
une année supplémentaire ainsi que l’avenant n°4, tel que 
présenté.
(Votants : 29, pour : 29)

9. délégAtion de service public pour l’exploitA-
tion du complexe AquAtique « espAce pArAdisio» 
de montchAvin les coches : délibérAtion sur 
le choix du délégAtAire
Monsieur Daniel-Jean Véniat rappelle que la commune a 
délibéré le 07 février 2023 sur le principe de la gestion du 
centre aquatique de Montchavin Les Coches par délégation 
de service public et qu’à l’issue de la procédure, il a été consi-
déré que l’offre de la société ACTION DEVELOPPEMENT LOI-
SIR pouvait être retenue.
Il précise qu’un rapport retraçant l’ensemble de la procédure 
a été communiqué aux conseillers municipaux quinze jours 
avant la séance du conseil municipal. 
Madame Maryse Buthod pense que les prévisions sur les entrées 
piscine et les abonnements sont optimistes même si des efforts 
sont mis en place et s’étonne des frais de téléphonie et d’internet 
très élevés, de même que les frais de déplacement ou encore des 
forfaits de ski. 
Elle s’interroge également sur la durée d’amortissement de 5 
ans pour certains investissements (nettoyeur à vapeur, meuble 
tisanerie).
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Monsieur le maire explique qu’ils appliquent rigoureusement 
les plans comptables qui indiquent qu’au-delà d’un investisse-
ment de 500 €, un appareil doit être amorti comptablement sur 
la durée de validité de sa vie.
Madame Maryse Buthod indique qu’aucune information n’a 
été donnée sur les projets de travaux et d’aménagements et 
souhaite savoir ce qu’ils ont envisagé pour augmenter leur 
chiffre d’affaires.
Monsieur Daniel-Jean Véniat explique qu’ils prévoient des ac-
tions de communication auprès des professionnels et des opé-
rateurs de la station afin d’obtenir des contrats, puisque cela 
n’avait pas été fait jusqu’à ce jour, et qu’ils souhaitent égale-
ment développer une clientèle sur la vallée.
Il ajoute qu’il leur a été demandé de trouver des solutions im-
pactantes qui permettraient d’accroitre le nombre d’entrées 
afin d’éviter à la commune de verser une compensation trop 
importante. 
Le conseil municipal attribue le contrat de délégation de ser-
vice public de l’Espace Paradisio à la société Action Dévelop-
pement Loisir et approuve la convention de délégation de 
service public qui lui a été soumise.
(Votants : 29, pour : 27, abstention : 2 : Maryse Buthod – Isa-
belle Girod-Gedda)

Finances
10. subvention Aux restos du cœur
Madame Odile Buthod-Ruffier rappelle  que les Restos du 
Cœur ont lancé une alerte quant à leur situation financière 
qui ne leur permettrait pas de pouvoir cet hiver pourvoir à 
leur besoin et notamment la fourniture de repas à celles et 
ceux qui en ont besoin et propose d’allouer une subvention 
de 500 € aux Restos du Cœur afin d’être solidaire de cette 
situation.
Madame Isabelle GIROD-GEDDA demande que la subvention 
soit revue à la hausse.
Monsieur le maire explique que les communes voisines ont ver-
sé entre 200 et 500 € de subvention et que la commune de La 
Plagne Tarentaise a fait le choix de s’aligner sur la partie haute.
Le conseil municipal décide d’allouer une subvention de 
500€ aux Restos du Cœur afin d’être solidaire de cette situa-
tion. (Votants : 29, pour : 29)

11. pArticipAtion communAle Au finAncement 
des forfAits de ski pour les enfAnts résidAnts 
sur le territoire de lA commune et pour les 
enfAnts de trAvAilleurs sAisonniers, employés 
sur le territoire de lA commune pour lA sAison 
hivernAle 2023/2024
Monsieur le maire rappelle la délibération du comité syn-
dical du SIGP en date du 11 avril 2023, fixant les tarifs des 
forfaits de ski pour la saison 2023/2024, notamment pour 
les enfants de 5 à 18 ans et explique qu’il est d’intérêt public 
communal de :

- Mener une politique visant à favoriser l’accès à la pratique 
des sports de neige, cette politique entrant dans la compé-
tence de la commune dans le domaine du sport

- Mener une politique permettant d’assurer le rayonnement 
sportif de la station et de la commune à l’échelle nationale et 
internationale

- Participer au maintien de la santé publique et plus générale-
ment de la sécurité publique

- Mener une politique visant à permettre le maintien et le 
développement de l’activité économique sur le territoire
Monsieur le maire mentionne également qu’il est d’intérêt 
communal de permettre aux enfants de la commune de dis-
poser de forfaits de ski pour la saison 2023/2024.

Monsieur Richard Broche réitère ses regrets sur le fait que la So-
ciété d’Aménagement de La Plagne (SAP) ne fasse pas de mécé-
nat en faveur des forfaits enfants et croit nécessaire de signaler 
que le ski ne sera pas au programme des enfants de l’école de 
Bellentre cette année.
Monsieur Daniel-Jean Véniat indique que le programme pré-
senté en conseil d’école de Bellentre intégrait des activités de 
patinoire, de ski de fond et de raquettes mais qu’effectivement, 
le ski alpin n’était pas mentionné.
Monsieur le maire pense que cela est dommageable puisque les 
enfants disposent du titre de transport pour aller au ski.
Monsieur Richard Broche croit nécessaire de rappeler que beau-
coup d’enfants ne font du ski qu’avec les écoles.
Monsieur le maire explique que lors de ces sorties scolaires, les 
enfants sont encadrés par les moniteurs de l’ESF mais que ce 
sont les enseignants qui choisissent ou non de leur accorder des 
créneaux. 
Monsieur Richard Broche rappelle que la responsabilité du di-
recteur d’école envers ses élèves peut orienter le choix des activi-
tés auxquelles les élèves participeront.
Il souhaite ensuite que le message accompagnant les forfaits de 
ski soit modifié dans le sens où il s’agit de l’ensemble du conseil 
municipal qui offre ces forfaits.
Monsieur le maire valide sa demande.
Monsieur Richard Broche regrette que la SAP n’apporte pas 
son soutien pour ces forfaits et l’invite à s’inspirer de ce qui se 
pratique par ailleurs, comme des opérations flash de vente de 
forfaits pour les habitants. 
Monsieur le maire informe de la validation d’un nouveau forfait 
de 20 jours en discontinuité lors du dernier conseil syndical du 
SIGP au prix de 335 € et ajoute que ce forfait complète l’offre 
déjà en place avec les forfaits 1 et 2 jours. Il souligne l’effort de 
l’exploitant sur ce point. 
Madame Isabelle GIROD-GEDDA rappelle que la SAP devait 
faire passer les chiffres concernant les forfaits 1 et 2 jours par 
semaine.
Monsieur le maire indique qu’environ 1400 forfaits 1 jour/7 ont 
été vendus et 1450 forfaits 2 jours/7.
Pour répondre à madame Isabelle GIROD-GEDDA, monsieur le 
maire indique que les forfaits « Gens du pays » étaient de 5000 
avec les forfaits des enfants.
Monsieur Bertrand CRETIER suppose que parmi les locaux, cer-
tains ont pris des forfaits saison. 
Monsieur le maire explique que le nouveau forfait de 20 jours 
en discontinuité ne permet pas de skier deux jours de suite mais 
plutôt 1 jour sur 2 et que l’achat de forfaits à la journée au prix 
de 40 € peut compléter cette offre.  

Le conseil municipal : 
DECIDE de permettre l’accès au domaine skiable de certains 
enfants de 5 à 18 ans au moyen de la prise en charge finan-
cière par la commune du coût des forfaits de ski pour la sai-
son 2023/2024 dans les conditions prévues et pour les seuls 
bénéficiaires identifiés ci-après ;
PRECISE que cette mesure est fondée sur l’existence d’un 
intérêt public communal rappelé dans les considérants que 
le conseil s’approprie en totalité. 
DECIDE que cette mesure bénéficiera aux enfants âgés 
entre 5 ans et 18 ans :
 - Dont soit l’un des deux représentants légaux est 
domicilié fiscalement à titre principal sur le territoire com-
munal ;
 - Dont soit l’un des deux représentants légaux à la 
qualité de travailleurs saisonniers et est salarié sur le terri-
toire communal, sous réserve dans cette hypothèse qu’il soit 
spécifiquement justifié que l’enfant mineur réside avec son 
représentant légal sur le territoire communal et qu’il est pré-
inscrit dans un établissement scolaire situé sur le territoire 
communal ;
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DECIDE que les enfants de 5 à 11 ans scolarisés dans la 
commune, mais dont les deux représentants légaux ne sont 
pas domiciliés fiscalement sur le territoire de la commune, 
pourront bénéficier de la prise en charge de leur forfait sai-
son, sous réserve que la commune de résidence fiscale ait au 
préalable, signé une convention de participation financière 
avec la commune de la Plagne Tarentaise,
PRECISE que ces forfaits pourront être utilisés dans le cadre 
des activités privées et de celles organisées par les établisse-
ments d’enseignement scolaire situés sur le territoire de la 
commune de la Plagne Tarentaise pour l’apprentissage des 
sports de glisse,
PRECISE que l’âge pris en compte est celui atteint au pre-
mier jour d’ouverture de la station pour la saison d’hiver 
2023/2024, 
PRECISE que, pour être éligibles, les enfants doivent être 
inscrits par l’un des deux représentants légaux sur un for-
mulaire en ligne sur le site de la Commune, répondant aux 
obligations relatives au RGPD et que ce formulaire doit être 
totalement complété avec les justificatifs demandés : 
PRECISE que toute demande incomplète ne sera pas traitée 
sans qu’aucune demande de régularisation de quelque na-
ture que ce soit ne soit adressée aux familles demandeuses ;
PRECISE que les inscriptions seront closes le 16 novembre 
2023 à 17 heures (heure de fermeture de l’accueil de la Mai-
rie) ;
INDIQUE que les dépenses afférentes seront inscrites au 
budget 2024 et seront basées sur les tarifs appliqués par la 
SAP ;
PRECISE que les frais de secours ne sont pas pris en charge 
par la Commune et que chaque représentant légal peut 
souscrire une assurance pour couvrir ces frais éventuels au-
près de son assureur. Il est également conseillé que chaque 
enfant soit couvert d’une assurance responsabilité civile. 
(Votants : 29, pour : 29)

12. annule et remPlaCe - aVenant n°1 
a la ConVention de PartiCiPation finan-
Cière Pour l’organisation de naVettes de 
transPort inter-station en date du 15 
déCemBre 2021
Madame Fabienne Astier rappelle que depuis le 15 dé-
cembre 2021, la commune de la Plagne Tarentaise et la SAP 
ont signé une convention de participation financière pour 
l’organisation du transport public de personnes inter sta-
tions, ce service complétant celui organisé par la SAP dans le 
cadre de l’exploitation des téléportés inter stations et de la 
délégation de service dont elle est titulaire.
Elle ajoute qu’en sus du circuit initialement défini desser-
vant les stations de Plagne Centre, Plagne 1800 et Plagne 
Bellecôte, le service de transport routier est étendu à la liai-
son pendulaire Plagne Villages / Plagne Soleil, apportant 
un complément au transport par câble géré par la SAP et 
permettant la liaison de Plagne Centre à Plagne Villages au 
moyen de l’appareil TELEBUS.
Madame Fabienne Astier indique que dans le cadre des 
échanges entre les parties portant sur l’analyse de la qualité 
de service, l’évolution de celui-ci, la mobilisation des acteurs 
du territoire en faveur de la promotion des transports collec-
tifs dans un contexte de rationalisation des impacts carbo-
nés à l’échelle locale, et la mobilisation de ressources finan-
cières nécessaire à cette promotion, les parties ont convenu 
d’amender leur engagement initial et de modifier les articles 
4 et 5 de la convention.
Elle précise qu’en complément de la participation financière 
susvisée, et au titre de la seule année 2023, la SAP versera 
une participation financière complémentaire, exception-
nelle et forfaitaire d’un montant de 125 000 euros HT.

Pour répondre à monsieur Richard Broche,, madame Fabienne 
Astier indique que la participation de la SAP était de 70 000 € 
en 2022. 
Cette année, le montant est identique avec en plus, une partici-
pation exceptionnelle de 125 000 €. 
Le conseil municipal approuve l’avenant n°1 à la convention 
de participation financière pour l’organisation de navettes 
de transport inter-station, tel que présenté.
(Votants : 29, pour : 29)

Juridique
13. Contrat de Cession de la marque et 
du logo « esPaCe Paradisio» aVeC la 
soCiété aCtion deVeloPPement loisir
Monsieur Daniel-Jean Véniat signale que le contrat de délé-
gation de service public pour la gestion et l’exploitation du 
complexe aquatique de Montchavin, signé le 12 avril 2011, 
précise dans l’article 1.5 que «  toutes les installations affer-
mées sont exploitées sous la marque et le logo « Complexe 
aquatique de Montchavin  » dont la commune est proprié-
taire ou sous un autre nom proposé par le délégataire et 
accepté par la collectivité qui en deviendra propriétaire, le 
candidat vérifiant que ce nom n’est pas protégé. Le nouveau 
nom restera propriété de la commune. »
Il ajoute que la société Action Développement Loisir (nom 
commercial  : Recrea) a créé un logo et a déposé le 17 no-
vembre 2011 auprès de l’Institut National de la Propriété In-
dustrielle (INPI), la marque « Espace Paradisio » dont la durée 
de dépôt est de 10 ans. Récréa l’a renouvelé le 06 octobre 
2021. 
Monsieur Daniel-Jean Véniat mentionne que par courrier du 
20 janvier 2023, la Société informe la commune avoir renou-
velé le dépôt de la marque « Espace Paradisio » à l’INPI, dont 
la protection expirera le 17 novembre 2031 et que ces droits 
seront cédés à la commune.
Il ajoute que par courrier en date du 07 février 2023, la Com-
mune de la Plagne Tarentaise demande le transfert de la 
marque et du logo, du fait de l’échéance du contrat de délé-
gation de service public en cours, au 30 octobre 2023.
La société Action Développement Loisir et la commune se 
sont rapprochées en vue de conclure un contrat de cession 
de la marque et du logo « Espace Paradisio » et d’effectuer les 
inscriptions modificatives.
Monsieur Daniel-Jean Véniat propose d’approuver ce contrat 
de cession à titre gratuit avec la Société Action Développe-
ment Loisir qui a pour objet de céder la propriété pleine et 
entière :
• La marque « Espace Paradisio  », pour la totalité des services 
que ladite Marque désigne,
• Le logo « Espace Paradisio ».
Le conseil municipal approuve le projet de contrat de ces-
sion de la marque et du logo « Espace Paradisio   », tel que 
présenté.
(Votants : 29, pour : 29)
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14. aVenant n°1 à la ConVention d’oC-
CuPation du domaine PuBliC ConClue le 
26 juin 2008 aVeC la soCiété orange 
franCe et totem franCe – ParCelle 
n°1552, seCtion n les Colosses
Monsieur le maire explique que depuis la convention d’oc-
cupation du domaine public conclue le 26 juin 2008 entre 
la commune historique de Macot La Plagne et la Société 
Orange France, la commune met à disposition une surface 
de 20 m² environ située sur la parcelle N 1552, située à proxi-
mité du Télésiège Les Colosses et que cet emplacement est 
destiné à l’installation d’équipements techniques de la So-
ciété Orange France.
Monsieur le maire indique sue selon acte du 29 octobre 2021, 
la Société TOTEM France vient désormais aux droits de la So-
ciété Orange France et que le démontage des équipements 
techniques était envisagé au courant de l’été 2023.
Cependant, afin d’assurer la continuité du réseau, les parties 
ont convenu de la poursuite de l’occupation de la parcelle 
jusqu’au 15 septembre 2024, permettant ainsi la préparation 
d’un appel à manifestation d’intérêt pour l’occupation de 
cette parcelle au-delà du 15 septembre 2024.
Monsieur le maire propose d’approuver l’avenant n°1 afin 
de :

- Transférer la convention conclue le 26 juin 2008 à la Société 
Totem France,

- Convenir que la convention arrivera à échéance le 15 sep-
tembre 2024.
Monsieur Richard BROCHE demande des informations sur le 
groupe Valocîme.
Monsieur le maire explique que cette société s’interroge sur la 
légalité des décisions prises par la commune constatant la nul-
lité des contrats leur accordant l’occupation de parcelles com-
munales. 
Suite au questionnement de monsieur Robert Astier,, monsieur 
le maire explique que l’antenne ne sera ni démolie ni déplacée 
mais simplement exploitée par une autre société. 
Le conseil municipal approuve le projet d’avenant n°1, tel 
que présenté.
(Votants : 29, pour : 29)

Ressources Humaines
15. Création d’un emPloi Permanent 
d’adjoint teChnique à temPs ComPlet au 
sein du serViCe logement
Monsieur Michel Courtois propose la création d’un emploi 
permanent d’adjoint technique à temps complet.
Il précise que l’agent occupera les fonctions de concierge 
pour les logements communaux situés dans le bâtiment Le 
Cervin à Plagne Soleil et que le candidat devra justifier d’une 
expérience significative dans ce domaine. 
Il ajoute que cet emploi pourra être pourvu par un fonc-
tionnaire titulaire des grades d’adjoint technique territorial, 
d’adjoint technique principal de 2ème classe ou d’adjoint 
technique principal de 1ère classe. 
Monsieur Michel Courtois indique que si nécessaire, l’emploi 
permanent pourra également être pourvu par un agent non 
titulaire de droit public.
Pour répondre à monsieur Robert Astier, monsieur le maire 
explique qu’il s’agit du recrutement d’un concierge et non d’un 
gardien dans le but de renforcer les services et dont les missions 
seront de gérer les contrats, les entrées et les sorties des 62 ap-
partements, leur entretien, sans oublier les parkings. 

Le conseil municipal décide la création du poste permanent 
d’adjoint technique à temps complet au sein du service Lo-
gement.
(Votants : 29, pour : 29)

16. ConVention d’adhésion au serViCe de 
CalCul des alloCations de retour à l’em-
Ploi du Centre de gestion de la fonCtion 
PuBlique territoriale de la saVoie
Monsieur Daniel-Jean Véniat rappelle que les collectivités 
peuvent être tenues de verser des allocations chômage aux 
agents stagiaires ou titulaires dans certaines situations sta-
tutaires ou aux agents contractuels involontairement privés 
d’emploi lorsque l’employeur territorial a choisi d’être en 
auto-assurance pour le risque chômage.
Il précise que face à une réglementation complexe et en 
constante évolution en matière d’assurance chômage, le 
Centre de gestion de la Fonction Publique Territoriale de la 
Savoie a mis en place un service de calcul des allocations 
de retour à l’emploi afin d’apporter un appui juridique et 
technique à destination des collectivités et établissements 
publics affiliés.
Il ajoute qu’il s’agit d’une mission facultative des Centres de 
gestion qui a été mise en place en raison du refus d’inter-
vention de Pôle Emploi d’effectuer ces calculs s’agissant 
d’agents publics, qui ne peut être financée par la cotisation 
obligatoire et que les tarifs proposés sont modiques (envi-
ron une centaine d’euros par dossier) et exclusivement desti-
nés à couvrir les frais engagés par le Centre de gestion pour 
la mise en place de ce service.
Monsieur Daniel-Jean Véniat propose de signer la conven-
tion d’adhésion au service de calcul des allocations de retour 
à l’emploi du Centre de gestion de la Fonction publique ter-
ritoriale de la Savoie, étant précisé que la convention prend 
effet à la date de signature pour une durée d’un an, renouve-
lable deux fois par tacite reconduction.  
Le conseil municipal approuve la convention d’adhésion 
au service de calcul des allocations de retour à l’emploi du 
Centre de gestion de la Savoie, telle que présentée. 
(Votants : 29, pour : 29)

Urbanisme - Foncier
17. autorisation au maire à signer deux 
ConVentions de serVitude aVeC enedis 
Pour les traVaux à la roChe de mio
Monsieur Henri Beltrami indique que la société ENEDIS de-
mande l’institution d’une servitude de passage sur les par-
celles communales cadastrée 038 section K n° 445-395-396-
394 avec la pose de canalisations souterraines et d’un poste 
de transformation du courant électrique en vue des travaux 
entrepris par la SAP à la Roche de MIO, sur la commune délé-
guée de Bellentre. 
La commission urbanisme a émis un avis favorable le 25 sep-
tembre 2023.
Monsieur Robert ASTIER s’interroge sur les travaux qui peuvent 
parfois être réalisés avant que le sujet soit délibéré.
Le conseil municipal autorise le maire à signer deux conven-
tions portant sur l’institution d’une servitude de passage sur 
les parcelles communales cadastrées 038 K 445-395-396-
394 :
• L’une portant sur la pose de canalisations souter-
raines avec une indemnité unique et forfaitaire de 270 €  
• L’autre portant sur l’occupation de 25 m² pour la pose d’un 
poste de transformation sur la parcelle 038 K n° 455 avec une 
indemnité unique et forfaitaire de 1000 € . (Votants : 29, pour 
: 29)
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18. autorisation à signer la ConVention 
d’aménagement touristique aVeC la sas 
mgm ConstruCteur Pour la ConstruC-
tion d’une résidenCe de tourisme à 
Plagne 1800
Monsieur Daniel-Jean Véniat rappelle que la SAS MGM 
Constructeur a déposé un permis de construire en date du 
3 avril 2023 relatif à un projet de construction d’une rési-
dence de tourisme sis à La Plagne qui doit faire l’objet d’une 
convention.
Il précise que la convention présentée a pour objet de défi-
nir les conditions dans lesquelles sera réalisée l’opération 
dénommée « construction de 19 logements en résidence de 
tourisme en station de La Plagne 1800, sur la commune de 
la Plagne Tarentaise » et de pérenniser l’offre d’hébergement 
touristique sur la station.
Monsieur Daniel-Jean Véniat ajoute qu’aux termes de cette 
convention, la SAS MGM Constructeur s’engage à maintenir 
l’exploitation de l’ensemble immobilier à destination d’hé-
bergement touristique durant 20 ans sous peine de sanc-
tions calculées sur la base du nombre de mètres carrés de 
surface de plancher transformés ou désaffectés. 
Le conseil municipal approuve le projet de convention 
d’aménagement touristique, tel que présenté.  
(Votants : 29, pour : 29)

19. aBrogation de la déliBération 
n°2021-071 du 2 féVrier 2021 Pour 
l’attriBution du lot B de l’aPPel à Pro-
jets des CoChes « oBserVatoire haut »
Monsieur Daniel-Jean Véniat rappelle que le conseil munici-
pal du 2 février 2021 a adopté la délibération n°2021-071 qui 
approuvait la candidature de la SCI les 3 Nuances pour l’attri-
bution du lot B pour le projet d’hébergements touristiques 
aux Coches « Observatoire Haut » 
Il explique que le candidat retenu était tenu de respecter le 
planning prévu dans l’appel à projets, c’est-à-dire un dépôt 
du permis de construire au plus tard le 30 juin 2021 et un 
projet achevé le 15 décembre 2023 mais la SCI les 3 Nuances 
n’a pas donné de suites opérationnelles à son projet, aucun 
permis de construire n’a été déposé et la SCI les 3 Nuances 
n’a pas transmis d’écrits justifiant un retard. 
Il ajoute qu’un délai de 2 ans s’est écoulé depuis l’adoption 
de la délibération et la SCI les 3 Nuances n’a fourni aucune ré-
ponse aux relances de la Commune, et notamment à la mise 
en demeure de déposer un permis de construire au plus tard 
le 6 octobre 2023. 
Dans ce contexte, monsieur Daniel-Jean Véniat propose 
d’abroger la délibération n°2021-071 du 2 février 2021 dont 
la mise en œuvre était conditionnée à la réalisation d’une 
condition préalable qui n’est jamais intervenue à savoir le 
dépôt du permis de construire.  
Madame Isabelle Girod-Gedda demande la raison pour la-
quelle la commune a attendu le dépôt du permis de construire 
pendant 2 ans alors que la délibération mentionnait la date du 
30 juin 2021, au plus tard.
Monsieur Daniel-Jean Véniat explique que la société avait signi-
fié à plusieurs reprises sa volonté de maintenir le dépôt du per-
mis de construire et courant 2023, les services ont constaté un 
désaccord entre les associés de la société.
Il ajoute que le seul associé susceptible de donner suite à ce 
projet n’a pas répondu à la mise en demeure pour des raisons 
financières.
Suite à l’interrogation de madame Isabelle Girod-Gedda, mon-
sieur le maire confirme que le projet sera relancé à la suite de 
l’abrogation de la délibération du 2 février 2021.
Madame Maryse Buthod fait allusion aux propos tenus par 

monsieur Gilles Tresallet quand aux ressources en eau qui se-
raient abondantes mais s’interroge malgré tout sur l’impact de 
ces nouvelles constructions. 
Le conseil municipal décide d’abroger la délibération 
n°2021-071 du 2 février 2021 ayant pour objet le projet d’hé-
bergements touristiques – Les Coches « Observatoire Haut » 

- Attribution du lot B à la SCI les 3 NUANCES.
(Votants : 29, pour : 29)

20. aPPel à Projets Pour la mise en PlaCe 
d’un Bail à ConstruCtion en Vue de Créer 
de l’héBergement touristique à l’orgère 
aux CoChes – lot f - Commune déléguée 
de Bellentre
Monsieur Daniel-Jean Véniat rappelle que les parcelles ca-
dastrées 038 section AB n°241, 243, 108 et 110 appartiennent 
à la commune et sont constructibles.
Il précise que, ce secteur, d’une surface d’environ 1 800 m², 
est stratégique en termes d’aménagement car il bénéficie 
d’atouts majeurs  : environnement exceptionnel, station en 
constante évolution, renommée internationale, proximité 
du domaine skiable et facilité d’accès et qu’il est donc pro-
pice à la réalisation d’un projet touristique de haute qualité.
Monsieur Daniel-Jean Véniat propose donc de lancer un 
appel à projets, validé en commission d’urbanisme le 
17/07/2023, relatif à l’urbanisation de ces parcelles formant 
le lot F :

- Parcelle 038 AB 241 de ± 637 m2
- Parcelle 038 AB 243 de ± 153 m2 
- Parcelle 038 AB 108 de ± 500 m2 
- Parcelle 038 AB 110 de ± 530 m2 
Il précise qu’il devra obligatoirement répondre aux exi-
gences suivantes :

- Projet touristique innovant de catégorie 3* Atout France 
minimum

- Bail à construction de 50 à 99 ans 
- Mode de gestion favorisant la commercialisation à long 
terme du bâtiment 

- Qualité architecturale en cohérence avec les bâtiments voi-
sins 

- Prise en compte de l’environnement/performance éner-
gique 

- Optimisation de l’emprise foncière
- Récupération des eaux pluviales dans une démarche de 
développement durable puis dilution des eaux
Monsieur Daniel-Jean Véniat ajoute que les candidats propo-
seront un prix de location annuel correspondant à sa valeur 
vénale à la date de remise des offres.
Suite à l’interrogation de madame Isabelle Girod-Gedda, mon-
sieur Daniel-Jean Véniat indique que ce projet est bien en déca-
lage du lot C, en raison du nouveau découpage des parcelles 
réalisé en respectant les servitudes interdisant les constructions 
en rapport avec les passages de réseaux existants et de la vente 
d’une partie de la parcelle au Mont d’Eden. 
Il lui confirme que les lots ne sont pas contigus. 
Le conseil municipal approuve le principe de l’appel à pro-
jets pour la mise en place d’un bail à construction pour la 
réalisation d’un hébergement touristique des parcelles 038 
section AB n°241, 243, 108 et 110 constituant le lot F et au-
torise monsieur le maire à lancer et conduire la procédure 
d’appel à projets conformément au règlement de consulta-
tion présenté. 
(Votants : 29, pour : 29)
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21. aCquisition de la ParCelle seCtion 
a n°1400 des Consorts Briançon mar-
jollet - Commune déléguée de maCot la 
Plagne
Monsieur Daniel-Jean Véniat rappelle que le site de la car-
rière de Bellentre est en cours de régularisation auprès de 
la DREAL et que la plateforme de recyclage et de transit de 
matériaux doit être enregistrée.
Il explique que cet enregistrement impose l’interdiction du 
passage du public au sein du site.
Il précise que le chemin communal existant traverse actuel-
lement le site sur les parcelles OB 1757 et 1514, ce qui né-
cessite un déport de celui-ci sur des terrains attenants afin 
de pouvoir régulariser le site et permettre de répondre à un 
enjeu de sécurité pour les usagers du chemin.
Monsieur Daniel-Jean VÉNIAT indique que, pour le déport du 
chemin, les propriétaires des parcelles concernées 038 B n° 
1758 (1322 m2), 1501 (515 m2), 1504 (1070 m2), 1505 (210 
m2), 1507 (197 m2), 1508 (445 m2), 1512 (1015 m2), et 1513 
(1015 m2), ont donné leur accord écrit pour le rachat par la 
commune de leurs parcelles respectives au prix de 2 euros 
par m2 et que les parcelles concernées représentent une sur-
face totale de 5789 m2, soit un coût total de 11 578 euros. 
Madame Maryse Buthod demande si un dédommagement des 
parcelles, autre que pécunier, est prévu pour la création du nou-
veau chemin.
Monsieur Daniel-Jean Véniat explique que des discussions avec 
les agriculteurs sont en cours afin de trouver d’autres parcelles 
qui pourraient leur être mises à disposition, au regard de la 
perte de surface pour leur plan d’épandage.
Il ajoute que ces parcelles situées au fond de la carrière de 
Bellentre nécessitent une remise en état, en raison de dépôts 
sauvages, et qu’elles ne peuvent donc être exploitées pour 
l’instant mais cela pourra être reconsidéré lorsque les travaux 
seront effectués. 
Monsieur Pierre Ougier signale que deux agriculteurs de 
Bellentre ont fait la demande pour des dépôts de fumier sur ces 
terrains. 
Monsieur Daniel-Jean Véniat met en évidence la nécessité de 
faire intervenir un géomètre, lorsque la remise en état sera ter-
minée, afin de délimiter correctement les parcelles et prendre en 
compte cette demande.
Le conseil municipal approuve l’acquisition par la commune, 
pour un montant total de 11 578 € des parcelles cadastrées 
38 B n° 1758, 1501, 1504, 1505, 1507, 1508, 1512 et 1513, re-
présentant une surface totale de 5789 m².
(Votants : 29, pour : 29, abstention : 1 : Pierre OUGIER)

Monsieur Pierre Ougier explique qu’il s’abstient pour cette déli-
bération puisque tous les éléments n’ont pas été transmis lors 
des réunions et que les travaux ont été réalisés avant l’acquisi-
tion des terrains. 

Erratum sur le journal du conseil du mois de juillet 
concernant le point 4 - Autorisation donnée au maire pour 
signer l’avenant n°1 au marché de nettoyage et d’entretien 
des galeries de Plagne Centre

Il fallait lire : Il rappelle que la commune a procédé à une 
acquisition en volume auprès de la copropriété des Ecrins de 
ladite copropriété.
En lieu et place de : Il rappelle également le rachat par la 
commune à l’USCPPC à l’euro symbolique de la galerie des 
Ecrins.. 
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Informations 
Depuis la mise en œuvre de la délégation de pouvoirs qui lui a été accordée par délibération 2022-170 du 4 octobre 2022, 
conformément au Code Général des Collectivités Territoriales (article L.2122-22 et L. 2122-23), monsieur le maire informe des 
décisions prises :

Signature des décisions prises depuis le conseil municipal du 06 juin 2023 :

Date n°décisions objet

17/07/2023 2023-26 Convention de mise à disposition d’un véhicule à l’Office du Tourisme de la 
Grande Plagne

04/09/2023 2023-29 Avenant n1 au bail à ferme conclu le 15 juin 2009 avec le groupement pastoral 
du Carroley - Ajout de parcelles contenant deux chalets d’alpage

05/09/2023 2023-30 Convention de mise à disposition de locaux sis l’arnica à la Roche par la com-
mune de La Plagne Tarentaise à la Fédération Française des Sports sur Glace

08/09/2023 2023-31

Contentieux devant la cour administrative d’appel de Lyon - Requête en appel 
de la commune de La Plagne Tarentaise contre le jugement du Tribunal admi-
nistratif de Grenoble du 27/06/2023 - Saisine cabinet d’avocats Paillat Conti 

Bory

12/09/2023 2023-32

Contentieux devant la cour administrative d’appel de Lyon - Requête en appel 
de la société action développement loisir (RECREA) contre le jugement du Tri-
bunal administratif de Grenoble du 25/04/2023 - Saisine du cabinet d’avocats 

Paillat Conti Bory

04/10/2023 2023-34
Convention de mise à disposition d’un terrain sis à La Côte d’Aime conclue 
entre la commune de La Plagne Tarentaise et l’Association communale de 

chasse 

Suite aux interrogations de monsieur Richard Broche et de madame Maryse Buthod au sujet des décisions 2023-32 et 2023-
29, monsieur le maire informe que de plus amples ’informations leur seront transmises lors du prochain conseil municipal. 
Pour répondre à madame Isabelle Girod-Gedda, monsieur le maire explique que la décision 2023-33 concerne les demandes 
d’indemnisation de la piscine de Plagne Bellecôte suite au manque à gagner lié au Covid. 
Monsieur Robert Astier soumet plusieurs questions au sujet des locaux de l’Arnica : 
Monsieur le maire répond que les bobs fédéraux qui étaient à Albertville seront stockés provisoirement dans les sous-sols du 
bâtiment de l’Arnica.
Ensuite, madame Patricia Bérard indique que dans le cas où les logements du Cervin ne suffiraient pas, le personnel de 
l’Office du Tourisme serait logé à l’Arnica.
Elle précise que 16 logements sont disponibles et que la salle de restaurant demeure accessible.
Elle indique qu’un retour des socioprofessionnels est attendu concernant les tarifs des logements proposés au Cervin et sans 
suite de leur part, l’ouverture de l’Arnica ne serait pas nécessaire. 
Pour finir, madame Patricia Bérard explique à monsieur Robert Astier que le tarif de la location proposé aux socioprofession-
nels au Cervin est compris entre 6500 et 6700 € pour l’année et précise que si l’Arnica devait ouvrir, les frais de fonctionne-
ment seraient couverts. 
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Questions orales 
Le groupe « Agir pour l’économie au service de votre terri-
toire » représenté par monsieur Richard Broche souhaite 
avoir connaissance du budget prévisionnel des parties com-
munales du Cervin.
Monsieur le maire explique que le budget prévisionnel de 
l’exploitation du Cervin est en cours puisque les réservations 
des logements ne sont pas terminées et devront être comp-
tabilisées. 
Le budget prévisionnel ainsi que le coût des charges, le coût 
de location et des travaux complémentaires leur seront donc 
transmis lorsque le travail sera achevé.
Pour répondre à monsieur Robert Astier, monsieur le maire 
indique qu’aucune charge n’était restée en suspens lors de 
l’acquisition.
Madame Isabelle Girod-Gedda demande si les charges 
d’électricité sont comprises dans le montant de la location.
Madame Patricia Bérard confirme pour le personnel de la col-
lectivité, mais ce ne sera pas le cas pour les autres locations.
Madame Isabelle Girod-Gedda indique que les apparte-
ments du Cervin sont classés D, E et G sous réserve que le 
chauffage de nuit soit de 16 degrés en hiver et appelle donc 
à la vigilance auprès des locataires.
Monsieur Richard Broche pense que la collectivité devra être 
prudente sur la consommation d’électricité des locataires 
puisqu’elle sera comprise dans la location. 
Monsieur le maire indique qu’une vérification des contrats 
sera faite et précise que ce seront les mêmes que pour tous 
les autres bâtiments.
Madame Patricia Bérard précise que les locataires parti-
cipent aux frais d’électricité de leur logement lorsque le seuil 
est dépassé. 

Le groupe « Agir pour l’économie au service de votre terri-
toire » souhaite ensuite savoir où sont archivés les dossiers 
« Biens du Revers ».
Monsieur le maire indique qu’ils sont classés au service de 
l’urbanisme de la mairie. 

Le groupe « Agir pour l’économie au service de votre terri-
toire » demande un bilan du fonctionnement de l’auberge 
de Valezan depuis le passage en bail commercial et avec les 
nouveaux gérants.
Monsieur Bernard Hanrard rappelle que les nouveaux gé-
rants ont repris l’auberge de Valezan depuis le 15 juin 2023 et 
qu’après des débuts difficiles, l’été s’est très bien passé avec 
un taux de fréquentation élevé.
Il indique que le bilan de l’été est donc très bon et qu’il faut 
désormais voir l’évolution de l’intersaison et de l’hiver. 
Monsieur Guy Pellicier s’étonne de ce constat en raison de 
mauvais retours de son côté.
Monsieur Bernard Hanrard croit nécessaire de rappeler que 
l’auberge de Valezan a pu conserver sa vocation grâce à 
l’investissement des nouveaux gérants et rappelle qu’il est 
difficile de faire l’unanimité auprès du public. 
Monsieur Guy Pellicier pense que l’auberge n’est pas desti-
née aux Valezanais.
Monsieur le maire s’interroge sur la prise de position de mon-
sieur Guy Pellicier et indique que dans le cas où les retours 
ne seraient pas satisfaisants, des dispositions seraient prises. 
Monsieur Guy Pellicier constate que peu de Valezanais se 
rendent à l’auberge.
Monsieur le maire doute du bien-fondé de ces propos et 
signale la présence de Valezanais lorsqu’il s’est rendu à l’au-
berge.
Madame Myriam Montmayeur indique que suite à des 
échanges avec une habitante de Valezan, les retours concer-
nant l’auberge et les nouveaux gérants étaient plutôt positifs.
Monsieur Daniel-Jean Véniat témoigne également de sa sa-
tisfaction sur le repas servi à l’auberge. 

Monsieur le maire clôture la séance à 21h05. 
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LA PLAGNE TARENTAISE 2020, 
un territoire qui nous rassemble

Bonjour à tous,

Absence, carence, déni et ignorance ont caractérisé 
le dernier Conseil Municipal théâtral du mois d’oc-
tobre :
ABSENCE : dès le début du conseil, alors que Mon-
sieur Le Maire annonce les présents, et ceux qui 
donnent pouvoir, Richard Broche, au nom de notre 
groupe, a fait part de notre sentiment concernant 
les deux conseillers éternellement absents : que 
leurs votes via leurs pouvoirs soient considérés au 
même titre que ceux des élus présents et assidus 
interroge !
 
CARENCE :  aucun document n’a été joint à la 
note de synthèse pour éclairer le Conseil Municipal 
concernant son avis à donner au sujet de la défu-
sion de Bellentre ! Aucun tableau, aucun chiffre n’ont 
appuyé les déclarations péremptoires de notre édile. 
De plus, les réponses formulées ne concordaient 
jamais avec nos questions voire étaient hors sujet…
DENI : Le point relatif à la défusion de Bellentre a 
été l’occasion de recadrer Monsieur Le Maire délé-
gué de Valezan. En effet, il a cru bon de retranscrire, 
de manière inappropriée, son refus d’admettre la si-
tuation des Bellentrais demandeurs de la procédure 
dans son « journal politique ».

IGNORANCE : au sujet de plusieurs de nos demandes 
d’informations sur des décisions prises par Monsieur 
Le Maire, personne, pas même le preneur de ces dé-
cisions, n’a pu répondre… suite au prochain conseil…
Au théâtre mardi soir 17 octobre, les spectateurs 
présents ont sûrement apprécié la performance 
amateure des rôles-titres de la majorité. La vie 
municipale, mérite mieux que des élus absents ou 
approximatifs, surtout dans le contexte actuel !
   
Richard Broche, Isabelle Girod Gedda, Maryse 
Buthod,Robert Astier, Guy Pellicier
 Adresse Mail : richardbroche.laplagne@gmail.com

Tribune des groupes 

Bonjour 

Sur proposition de la majorité municipale, le dernier 
conseil éponyme a décidé de reconduire à l’unanimi-
té le dispositif permettant à nos enfants de bénéficier 
de la gratuité des remontées mécaniques durant cet 
hiver 2023/2024.

Cette décision va au-delà d’une simple contribution 
facilitant l’accès des plus jeunes au domaine skiable, 
elle est aussi la démonstration de notre volonté de 
soutenir les acteurs et professionnels de la mon-
tagne de demain. Il ne suffit plus de faire des incan-
tations mais bien de porter notre attention et nos 
efforts sur ce que seront nos massifs à moyen terme 
et comment les générations futures auront pu les 
apprécier et les appréhender.

Ces générations futures seront peut-être celles qui 
auront des étoiles plein les yeux lors de la Coupe du 
Monde de Bob et de Skeleton au mois de décembre 
ou lors des épreuves des Jeux Olympiques d’hiver 
que nous soutenons ardemment pour 2030. Il va 
sans dire que ce soutien va bien plus loin, tant les 
retombées de ce type d’évènement sont très impor-
tantes et durables ! 

Aussi avec cette initiative, la commune de la Plagne 
Tarentaise fait taire les chimères et prends les dispo-
sitions qui s’imposent pour soutenir son activité et 
son avenir !!

Liste Jean-Luc BOCH
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Les jeunes élus du conseil municipal 
des jeunes ont souhaité leur 2e ker-
messe d’Halloween juste avant les 
vacances. 
Ils avaient donné rendez-vous à tous 
leurs copains le mercredi 18 octobre à 
la salle polyvalente de Macot chef-lieu 
et quel succès pour cette 2eme édition! 
Plus d’une centaine de petits monstres 
étaient présents à la salle polyvalente 
de Macot pour découvrir les ateliers et 
jeux concoctés par les organisateurs. 
Train fantôme, magie,  atelier maquil-
lage,  ou encore un défilé de mode 
version Halloween… Il y en avait pour 
tous les goûts. 
La Kermesse s’est clôturée par une re-
présentation de BatuCadence accom-
pagnée d’un gouter.
 

...Halloween Party 
lA plAgne tArentAise

Cette année, dans le cadre du 
concours des maisons fleuries, la 
commune de La Plagne Tarentaise a 
souhaité remercier les lauréats d’une 
manière différente. A ce titre, en lieu 
et place du traditionnel bon d’achat, 
il a été proposé une journée de visite 
et de partage à Aix-Les-Bains.

Cette journée a eu lieu le mardi 17 oc-
tobre 2023. Une vingtaine de personne 
s’étaient inscrites et était accompagnée 
par Myriam Montmayeur, conseillère 
déléguée de La Plagne Tarentaise, ainsi 
que des techniciens du service espaces 
verts. L’objectif de cette sortie était 
d’échanger et de découvrir de nou-
velles techniques de fleurissement. 
Cette journée a débuté par la visite des 
espaces verts de la ville d’Aix-Les-Bains 
avec les responsables du service, Débo-
rah et Bruno, et plus particulièrement le 

parc du centre ville, le parvis de l’hôtel 
de ville et un jardin japonais. 
La commune d’Aix Les Bains est recon-
nue dans le monde horticole par plu-
sieurs labels. La ville possède notam-
ment 4 fleurs et ont obtenu deux fois 
la fleur d’or.  Ils possèdent 3200 m2 de 
serres qui permettent d’approvisionner 
partiellement les services en plants et 
fleurs. Leur approche consiste à res-
treindre l’utilisation de l’eau en privilé-
giant notamment  des plantes et des 
fleurs qui ont des besoins en eau limités. 
Cette visite a permis d’échanger autour 
des spécificités du fleurissement en 
milieu urbain et faire ressortir les diffé-
rences qu’il peut exister avec notre ter-
ritoire  de montagne. 
Avant de poursuivre les visites, les lau-
réats, élus et techniciens ont partagé un 
repas offert par la commune où chacun 
y est allé de sa petite anecdote sur le 
fleurissement. Ce petit moment hors du 

temps a permis d’échanger des idées et 
de faire profiter de ses connaissances. 
La deuxième partie de la journée s’est 
déroulée au Pieuré du Bourget du Lac 
avec une guide conférencière. Nos lau-
réats ont ainsi pu découvrir l’église, le 
cloître et les jardins du Prieuré (jardin 
français, jardin anglais et la roseraie) 
tout en se plongeant dans l’histoire reli-
gieuse de la région depuis le Xe siècle. 
En offrant cette journée, la collectivité 
souhaitait par ce biais rendre hommage 
à  ces habitants qui grâce à leurs efforts 
contribuent à l’embellissement de 
notre territoire.  

Cette journée était une invitation à la 
découverte, à l’apprentissage et à l’ins-
piration pour toutes ces personnes qui 
partagent une même passion et a été 
très appréciée par les lauréats. 

...Concours des maisons fleuries 



Manifestations 
    A la médiathèque 
aVendredi 17 novembre 2023 à 20h30
Médiathèque de Bellentre
Projection de film de voyage par Pascale et Pascal Hallé  
Entrée libre et gratuite
Tout public (durée 1h00)
aExposition - 8 novembre au 29 décembre 2023
Raconte - Du croquis à la bande dessinée 
Bibliothèque de Macot chef-lieu
Les Savoyards racontent.. .Expo BD - 

  Marché de Noël   
Samedi 25 novembre
11h à 18h
Parkings et grandes rues d’Aime-La-Plagne

   
  Bal des Lumignons 
Samedi 2 décembre 
Organisé par l’APE de Macot 
17h30 Place de la mairie
Illumination sapin - Déambulation batucada 
18h Salle des fêtes 
Spectacle de l’école - Père Noël 
Repas dansant  : Suprême de volaille - Gratin/Fromage/Tira-
misu - Dessert enfant : crêpe 
Tarif : 18 euros - enfant : 10 euros
Entrée bal sans repas + 1  conso : 5 euros 
Soirée animée par DJ Fred PICARD. 
Uniquement sur réservation : 06.19.92.88.59 avant le 23 no-
vembre. 

  Compétition du monde de 
bobsleigh et Skeleton 
Du 4 au 10 décembre 2023
Piste olympique de bobsleigh -La Plagne
120 athlètes internationaux viendront s’affronter sur la my-
thique piste des Jeux Olympiques d’Albertville lors de cette 
compétition internationale.

Lundi 4 décembre  : Entraînements SKELETON
Mardi 5 décembre : Entraînements BOBSLEIGH
Mercredi 6 décembre : Entraînements SKELETON
Jeudi 7 décembre : Entraînements BOBSLEIGH
Compétition : 
Vendredi 8 décembre  :  SKELETON 
8h40 : Dames 
13h25 :  Hommes
Samedi 9 décembre : 
9h00 : MONOBOB Dames 
13h20 :  BOB A 2 Hommes
Dimanche 10 décembre  : 
9h : BOB à 2 Dames 
13h30 : BOB A 4 Hommes
Les remises de prix auront lieu à la suite des compétitions. 
Gratuit - Accès libre 
L’équipe de France sera composée notamment de Margot 
Boch et de ses coéquipières (Carla Sénéchal et Talia Solitude), 
ainsi que de Lucas Defayet en skeleton (23e au classement 
de la coupe du monde). Tous sont issus de Club de Bobsleigh, 
Luge et Skeleton de La Plagne. 

Informations  
      
    Armée de terre et de l’espAce
L’Armée de terre et de l’espace recrute dans plus de 50 mé-
tiers (aiguilleur du ciel, mécaniciens avionique. 
Vous êtes âgé de 17 à 30 ans, dès lors que vous avez le Bac 
en poche, vous pourriez envisager une carrière dans l’Ar-
mée de Terre et de l’Espace 
N’attendez plus, rejoignez la communauté des aviateurs, l’Ar-
mée de l’Air et de l’Espace recrute, forme et accompagne les 
jeunes souhaitant intégrer ses rangs et évoluer vers des postes 
à haute technicité et responsabilité.
Vous êtes passionné, ambitieux et souhaitez davantage de 
responsabilité, aujourd’hui, vous intégrez Sous-officier, de-
main, devenez Officier Contrôleur.

- CIRFA GRENOBLE : du Lundi au Vendredi de 09h à 18h avec ou 
sans rendez-vous (tel : 04 76 76 22 22) ;

- ANNECY / CHAMBERY sur Rendez-vous. 

      point ecoute 
Proposer une écoute, un accueil et une orientation aux 
jeunes de 10 à 25 ans, aux parents d’ados et aux familles. 
Pourquoi ? 
Souffler quand c’est trop dur, quand cela va trop vite
Mettre des mots sur ce qui fait mal, ce qui interroge
Comprendre, clarifier sa situation, exprimer son vécu et son 
ressenti
Comment ?
Des entretiens sur rendez-vous individuels et/ou familiaux
Où ?
Local des jeunes de Bourg Saint Maurice (communauté de 
communes Haute-Tarentaise) - Maison de l’enfance et de 
Bozel (communauté de communes Val Vanoise) - Pôle Social 
d’Aime (communauté de communes des Versants d’Aime).
Pour prendre rendez vous : 
Tél : 04.79.37.11.14 (répondeur 24h/24)
Permanence téléphonique : jeudi de 12h à 14h 
mail : paej.tarentaise@sauvegarde2savoie.fr 

      ouverture stAtions 
Hiver 2023/2024
Ouverture Altitude, Villages et Paradiski : samedi 16 décembre 
2023 
Fermeture Paradiski : samedi 20 avril 2024 au soir 
Fermeture Villages : dimanche 21 avril 2024 au soir
Fermeture Altitude : Dimanche 28 avril 2024 au soir 

 services communAux 
La commune de La Plagne Tarentaise vous informe que  
les accueils des services suivants ont été  transférés dans 
les nouveaux locaux situés en face de la bibliothèque de 
macot chef-lieu à partir du lundi 13 Novembre 2023. 
Ouverture de l’accueil / services techniques
Lundi : 8h30 -12h00 / 13h30 – 16h30
Mardi : 8h30 -12h00 / 13h30 – 16h30
Mercredi : 8h30 -12h00
Jeudi : 8h30 -12h00 / 13h30 – 16h30
Vendredi : 8h30 -12h00 / 13h30 – 16h30
 Ouverture du service urbanisme
Mardi : 8h30 -12h00
Mercredi : 8h30 -12h00
Jeudi : 8h30 -12h00
Vendredi : 8h30 -12h00
Ouverture de la régie de l’eau et de l’assainissement
Mardi : 8h30 -12h00 / 13h30 – 16h30
Jeudi : 8h30 -12h00 / 13h30 – 16h30
Vendredi : 8h30 -12h00 
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